



## Temática: Integración – Premio Carlos Jorge Simini

### Primer premio

**Nombre:** *“Por una plaza integradora”*

**Instituciones:** *Escuela Media Nº 2 y Escuela Especial Nº 501 – Verónica – Punta Indio – Región 1*

**Directora:** *Verónica Werrniesch (EEM Nº 2)*

**Coordinadores:** *Adriana Alarcón y Juan Vallejos.*

La Experiencia Educativa surge a partir de un contacto por facebook de un integrante del Centro de Estudiantes con un grupo de padres de niños y niñas con capacidades especiales de la localidad, quienes se auto-convocaron por una escuela acorde a las necesidades especiales de sus hijos. Al proyecto de una escuela propia se sumaba el de una plaza, y ahí participaron los estudiantes secundarios solidarios.

La propuesta surge de un grupo de alumnos de la escuela secundaria coordinado por docentes y padres, con el objetivo de construir una plaza integradora, donde puedan jugar los niños de la escuela especial de la localidad a partir de la incorporación de juegos adaptados a las capacidades diferentes. Para ello organizaron un campeonato de futsal (fútbol de salón) como medio para ayudar económicamente a la construcción de la Plaza Integradora, y así fortalecer la integración y concientización entre las niñas y niños de ambas escuelas frente al tema de las capacidades diferentes que presentan ambas instituciones. La recuperación del juego para estimular el aprendizaje participativo, la convocatoria de la comunidad a participar y colaborar fueron los principales objetivos planteados.

Se llevó adelante entre el 18 de Junio y el 27 de Julio de 2010. El torneo fue un éxito, se realizó en el gimnasio del Instituto San Isidro, los docentes y padres se turnaron para colaborar en el buffet, se buscaron árbitros para los partidos, el sorteo fue de veinte equipos que participaron noche tras noche. La recaudación ascendió a \$ 4.000 producto de la inscripción de los equipos, las entradas y las ventas del buffet.

Comerciantes, vecinos y deportistas de la localidad de Verónica también colaboraron y tomaron conciencia de la problemática de las capacidades especiales de niños y jóvenes, la importancia de la inclusión de la diversidad.

La presente experiencia fue declarada de interés municipal por el Honorable Concejo Deliberante de la localidad. La actividad fue difundida en el diario “El Colono”, radio y noticiero de cable local “Canal 10 de Punta Indio”, y se distribuyeron afiches alusivos en las escuelas y diferentes comercios.





Los protagonistas están muy satisfechos por los resultados obtenidos, el compromiso de los alumnos con esfuerzo, participación ciudadana y la movilización social de la comunidad. La recaudación de los fondos necesarios para la organización de la Plaza Integradora se logró ampliamente, para la compra de los juegos.

